

Genossen, ob Minister oder Facharbeiter, Ingenieur oder Lehrling, General oder Soldat, Hausfrau oder Genossenschaftsbäuerin eine Disziplin, ein Gesetz, eine Hauptaufgabe: Partei zu ergreifen für den Sozialismus* Das gibt dem Mitglied der Partei das moralische Recht, im Namen der Partei der Arbeiterklasse und als ihr Beauftragter in seinem Kollektiv zu wirken*

In der Grundorganisation erhält jeder Genosse das Rüstzeug für seine politisch-ideologische Arbeit. Hier wird jedes Mitglied mit den Beschlüssen der Partei vertraut gemacht und zum Kämpfer erzogen, der den Werktätigen die Politik der Partei beharrlich erläutert, ihnen die tieferen Zusammenhänge des sozialistischen Aufbaus und des Klassenkampfes bewußt macht und sie in die Durchführung der Beschlüsse der Partei einbezieht. In diesem Sinne sind die Grundorganisationen eine wichtige politische Schule für alle Genossen* Es gehört zum Lebensgesetz unserer Partei, die Leninschen Normen des Parteilbens konsequent zu verwirklichen und auf der Grundlage des demokratischen Zentralismus die innerparteiliche Demokratie breit zu entfalten*

Nur unter den Bedingungen der freimütigen, sachlichen Erörterung herangereifter Probleme und der aufmerksamen Berücksichtigung aller Vorschläge, Meinungen und Hinweise der Genossen werden die Eigeninitiative und das Verantwortungsbewußtsein jedes Mitgliedes der Partei wachsen* Jedes Mitglied unserer Partei ist verpflichtet, offen und kritisch alle Hemmnisse und Mängel aufzudecken, sich für ihre Beseitigung einzusetzen, Kritik und Selbstkritik zu entfalten und gegen jegliche Erscheinungen der Schönfärberei, spießhaften Verhaltens und Selbstzufriedenheit zu kämpfen*

Die internationalen Beziehungen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands

Genossinnen und Genossen! Getreu dem internationalen Charakter der Lehren* von Marx, Engels und Lenin, entwickelt die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ihre Politik in Übereinstimmung mit der Generallinie der kommunistischen Weltbewegung, wie sie in den Moskauer Erklärungen von 1957 und 1960 festgelegt wurde. Unsere Partei ist ein fester und untrennbarer